
**Kolaborasi Sosial Mahasiswa dan UMKM : Berbagi Roti Coklat sebagai Wujud
Kepedulian Sosial di Panti Asuhan**

*Social Collaboration of Students and UMKM : Sharing Chocolate Bread as a Form of
Social Concern at an Orphanage*

**Nurul Hidayat^{1*}, Alifah Syaputri², Putri Salsabila Zahra. M³, Satri Lapu⁴, Kristina
Sari⁵, Ridwan⁶**

¹⁻⁶ Program Studi Manajemen, Universitas Borneo Tarakan, Indonesia

E-mail: nurul.hidayat8910@gmail.com^{1*}, alifahsyaputri5@gmail.com²

Alamat Korespondensi: No.1, Jl. Amal Lama No. Kel, Pantai Amal, Kec. Tarakan Tim., Kota
Tarakan, Kalimantan Utara

Korespodensi penulis : nurul.hidayat8910@gmail.com

Article History:

Received: April 15, 2025

Revised: April 30, 2025

Accepted: Mei 23, 2025

Online Available : Mei 26, 2025

Keywords: Community Service,
Students, MSMEs, Orphanages,
Social Collaboration

Abstract. Community Service Activities are a real form of students' social concern for the surrounding environment. Five students of the Management Study Program at Borneo Tarakan University carried out community service in collaboration with local MSME actors through an activity entitled "Sharing Chocolate Bread as a Form of Social Concern". This activity was held on Sunday, May 4, 2025 at 11.00–12.00 WITA at the Hidayah Nurul Yaqin Orphanage, Jl. Sesanip, Karang Anyar, Tarakan, North Kalimantan. The activities included welcoming, praying together, introductions, distributing chocolate bread produced by MSMEs, and documentation. The children of the orphanage welcomed enthusiastically, a warm and pleasant atmosphere was created, and positive interactions were established between students, MSMEs, and the children of the orphanage. This activity brought happiness to the children, became a means of social learning for students, and promoted products for MSMEs. This collaboration shows that synergy between academics and business actors can provide sustainable social contributions.

Abstrak

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat merupakan bentuk nyata dari kepedulian sosial mahasiswa terhadap lingkungan sekitar. Lima mahasiswa Program Studi Manajemen Universitas Borneo Tarakan melaksanakan pengabdian masyarakat bekerja sama dengan pelaku UMKM lokal melalui kegiatan bertajuk “Berbagi Roti Cokelat sebagai Wujud Kepedulian Sosial”. Kegiatan ini dilaksanakan pada Minggu, 4 Mei 2025 pukul 11.00–12.00 WITA di Panti Asuhan Hidayah Nurul Yaqin, Jl. Sesanip, Karang Anyar, Tarakan, Kalimantan Utara. Kegiatan meliputi sambutan, doa bersama, perkenalan, pembagian roti cokelat hasil produksi UMKM, dan dokumentasi. Anak-anak panti menyambut antusias, tercipta suasana hangat dan menyenangkan, serta terjalin interaksi positif antara mahasiswa, UMKM, dan anak-anak panti. Kegiatan ini memberi kebahagiaan bagi anak-anak, menjadi sarana pembelajaran sosial bagi mahasiswa, serta promosi produk bagi UMKM. Kolaborasi ini menunjukkan bahwa sinergi antara akademisi dan pelaku usaha dapat memberikan kontribusi sosial yang berkelanjutan.

Kata Kunci: Pengabdian Masyarakat, Mahasiswa, UMKM, Panti Asuhan, Kolaborasi Sosial

1. PENDAHULUAN

Kegiatan sosial merupakan bentuk nyata kepedulian mahasiswa Universitas Borneo Tarakan kepada mereka yang membutuhkan perhatian lebih, Khususnya Anak-anak di Panti Asuhan Hidayah Nurul Yaqin. Anak-anak yang tinggal di panti asuhan umumnya hidup tanpa dukungan dari keluarga inti, sehingga perhatian dari pihak eksternal, seperti mahasiswa, dapat memberikan kehangatan emosional dan semangat baru bagi mereka (Sinaga, 2023).

Kolaborasi antara mahasiswa dan pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) dalam kegiatan sosial merupakan bentuk pengabdian yang tidak hanya memberikan manfaat langsung bagi masyarakat, tetapi juga memperkuat nilai-nilai kepedulian sosial di kalangan mahasiswa. Salah satu contohnya adalah kegiatan berbagi roti coklat hasil produksi UMKM kepada anak-anak di panti asuhan.

Kegiatan ini berdampak ganda: di satu sisi membantu anak-anak panti mendapatkan perhatian dan kebahagiaan, dan di sisi lain menjadi sarana promosi yang efektif bagi pelaku UMKM lokal. Seperti yang dijelaskan oleh Yuwana et al. (2025), keterlibatan mahasiswa dalam program pengabdian berbasis UMKM dapat meningkatkan keterampilan sosial, memperkuat kepemimpinan, serta mendorong pertumbuhan ekonomi lokal melalui pemanfaatan teknologi digital ([Yuwana et al., 2025](#)).

Pengabdian seperti ini menjadi bukti bahwa dunia kampus tidak terpisah dari realitas sosial. Kolaborasi mahasiswa dan UMKM menunjukkan bahwa pengembangan karakter dan kepedulian dapat berjalan seiring dengan proses pembelajaran. Mahasiswa Universitas Borneo Tarakan tidak hanya dituntut unggul secara akademis, tetapi juga mampu memberi dampak positif di lingkungan sosial sekitarnya (Atun, 2024).

2. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan pengabdian masyarakat yang bertajuk “Berbagi Roti Cokelat sebagai Wujud Kepedulian Sosial” terdapat lima mahasiswa dari universitas borneo Tarakan dari Prodi Manajemen yang berkolaborasi dengan pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah

(UMKM) yang dilaksanakan pada hari Minggu, 4 Mei 2025 pukul 11.00–12.00 WITA di Panti Asuhan Hidayah Nurul Yaqin, yang beralamat di Jl. Sesanip, RT 060 RW 000, Kelurahan Karang Anyar, Kota Tarakan.

Kegiatan diawali dengan sesi pembukaan yang diisi oleh sambutan dari pengelola panti dan perwakilan mahasiswa, dilanjutkan dengan doa bersama yang dipimpin oleh salah satu anak panti sebagai bentuk pembuka secara spiritual. Suasana hangat mulai terbangun saat sesi perkenalan antara mahasiswa, pelaku UMKM, dan anak-anak panti dilakukan dengan santai dan interaktif. Kegiatan inti berupa pembagian roti coklat hasil produksi UMKM lokal berlangsung penuh keceriaan, di mana mahasiswa dan pelaku UMKM menyerahkan langsung roti kepada anak-anak panti. Di akhir acara, dilakukan sesi dokumentasi berupa foto bersama sebagai kenang-kenangan sekaligus bahan pelaporan kegiatan. Penutupan ditandai dengan ucapan terima kasih dan harapan untuk melanjutkan kolaborasi serupa di masa mendatang.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam kegiatan pengabdian ini terdapat lima mahasiswa dari Universitas Borneo Tarakan dari Prodi Manajemen B2. Dalam kegiatan yang dilaksanakan pada hari Minggu, 4 Mei 2025 pukul 11.00–12.00 WITA di Panti Asuhan Hidayah Nurul Yaqin, yang beralamat di Jl. Sesanip, RT 060 RW 000, Kelurahan Karang Anyar, Kota Tarakan.

Dari hasil pengamatan suasana kami di panti asuhan Hidayah Nurul Yaqin terasa hangat dan menyenangkan, anak-anak terlihat senang dan antusias menyambut kedatangan mahasiswa dan pelaku UMKM. Mereka aktif berinteraksi, bercanda dan terlihat akrab selama acara. Kegiatan ini berhasil menunjukkan bahwa kolaborasi antara mahasiswa dan pelaku UMKM dapat menciptakan dampak sosial yang positif dan berkelanjutan.

Secara keseluruhan, kegiatan ini berjalan lancar dan membawa manfaat. Anak-anak merasa Bahagia dan diperhatikan, mahasiswa mendapat pengalaman berharga, dan UMKM dapat menyalurkan produknya secara langsung. Kegiatan ini menunjukkan bahwa kerja sama antara mahasiswa dan UMKM bisa memberi dampak positif bagi banyak orang.

4. UCAPAN TERIMA KASIH

Kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada pihak Panti Asuhan Hidayah Nurul Yaqin yang telah menerima kami dengan hangat dan memberikan kesempatan untuk melaksanakan kegiatan sosial sebagai bagian dari tugas mata kuliah kami. Kegiatan pengabdian masyarakat ini merupakan salah satu bentuk pelaksanaan dari Tri Dharma Perguruan Tinggi, khususnya dalam bidang pengabdian kepada masyarakat. Melalui kegiatan ini, kami berharap dapat menjalin hubungan baik antara mahasiswa dan masyarakat, serta menumbuhkan rasa kepedulian sosial terhadap anak-anak di panti asuhan. Kami juga menyampaikan terima kasih kepada pelaku UMKM lokal yang telah berkolaborasi dan mendukung kegiatan ini melalui kontribusi produk roti.

5. KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian masyarakat yang melibatkan lima mahasiswa Prodi Manajemen Universitas Borneo Tarakan dan pelaku UMKM berhasil menciptakan dampak sosial yang positif. Melalui aksi berbagi roti coklat di Panti Asuhan Hidayah Nurul Yaqin, kegiatan ini tidak hanya memberikan kebahagiaan dan perhatian bagi anak-anak panti, tetapi juga menjadi sarana pembelajaran sosial bagi mahasiswa dan media promosi bagi UMKM lokal. Suasana hangat dan interaktif selama kegiatan menunjukkan bahwa kolaborasi seperti ini efektif dalam membangun kepedulian sosial, memperkuat hubungan antarpihak, serta mendorong partisipasi aktif dalam kegiatan kemasyarakatan. Inisiatif ini patut dikembangkan lebih lanjut sebagai model kolaboratif antara dunia pendidikan dan sektor usaha dalam upaya pemberdayaan masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Andayani, L. (2020). Membangun Empati Sosial Mahasiswa Melalui Kegiatan di Panti Asuhan. *Jurnal Psikologi Sosial*, 3(1), 15–23
- Atun, R. (2024). Integrasi Nilai Kepedulian Sosial dalam Pendidikan Tinggi Melalui Kegiatan Pengabdian Mahasiswa. *Jurnal Pendidikan dan Pengembangan Karakter*, 6(3), 88–96.

- Fitria, N., & Zulkarnain, M. (2024). Evaluasi Dampak Kegiatan Sosial Mahasiswa terhadap Anak Panti Asuhan. *Jurnal Sosiologi Terapan*, 11(3), 105–113.
- Hidayat, S. (2020). Pentingnya Kegiatan Sosial Mahasiswa dalam Pembentukan Karakter. *Jurnal Pendidikan Karakter*, 10(2), 101–109.
- Lestari, S. P., & Widodo, B. (2021). Peran Mahasiswa dalam Pemberdayaan Sosial Masyarakat. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(2), 75–83.
- Marzuki, H., & Sari, M. D. (2021). Kegiatan Sosial sebagai Media Pembelajaran Mahasiswa di Luar Kelas. *Jurnal Pendidikan Tinggi*, 9(2), 34–42.
- Nurhayati, N., & Setiawan, R. (2022). Kolaborasi UMKM dan Perguruan Tinggi dalam Meningkatkan Kesejahteraan Sosial. *Jurnal Ekonomi dan Kewirausahaan*, 5(1), 55–63.
- Prasetyo, Y., & Hanafiah, J. (2022). Sinergi UMKM dan Akademisi dalam Rangka Pengembangan Produk Lokal. *Jurnal Ekonomi Terapan*, 4(1), 65–74.
- Rahmawati, E., & Kurniawan, T. (2021). Pengaruh Program CSR Terhadap Panti Asuhan: Studi Kasus UMKM Lokal. *Jurnal Ilmiah Sosial*, 8(3), 78–86.
- Salim, M. A., & Huda, N. (2020). Penguatan Soft Skill Mahasiswa melalui Program Sosial Kampus. *Jurnal Pendidikan dan Kemasyarakatan*, 8(1), 50–58.
- Sinaga, D. (2023). Peran Mahasiswa dalam Membangun Kepedulian Sosial di Lingkungan Panti Asuhan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 7(1), 45–52.
- Susanto, D. (2022). Model Kolaborasi Mahasiswa dan UMKM dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat. *Jurnal Ekonomi Kreatif*, 7(1), 91–100.
- Syahrani, R., & Faisal, M. (2023). Partisipasi Mahasiswa dalam Pengabdian Kepada Masyarakat: Studi Kolaboratif dengan UMKM. *Jurnal Pengabdian dan Inovasi Sosial*, 4(2), 122–130.
- Wulandari, A. D. (2023). Peran Strategis UMKM dalam Mewujudkan Ekonomi Inklusif. *Jurnal Bisnis dan Pembangunan*, 6(2), 88–95.
- Yuwana, A., Sari, R., & Fadillah, M. (2025). Pemberdayaan UMKM Melalui Program Pengabdian Mahasiswa Berbasis Digital. *Jurnal Inovasi Sosial dan Ekonomi*, 9(2), 112–120.

LAMPIRAN



Gambar 1. Spanduk Pengabdian Masyarakat.



Gambar 2. Proses Pembuatan Roti Coklat.



Gambar 3. Proses Pengemasan Roti Kedalam Plastik.



Gambar 4. Roti Coklat.



Gambar 5. Foto Bersama Pengurus dan Anak-anak Panti Asuhan Hidayah Nurul Yaqin.



Gambar 6. Foto Anggota Kelompok 1 di depan Toko UMKM.